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Еще с начала ноября, 
когда в Законодательное Со-
брание был внесен проект 
регионального бюджета на 
2022 год и плановый период 
2023-2024 годов, о нем стали 
говорить исключительно как 
о бюджете развития. Дей-
ствительно, по всем направ-
лениям запланирован рост 

финансирования по срав-
нению с первоначальными 
показателями бюджета теку-
щего года. При этом бюджет 
Южного Урала сохранит 
свою социальную направлен-
ность. Расходы социального 
блока составят порядка 70% 
от общего объема.

Так, поступления бюджета 
Челябинской 
области на 
будущий год 
запланиро-
ваны в сум-

ме 253,2 миллиарда рублей 
с приростом на 18%. Они 
сформированы за счет не-
скольких источников. В пер-
вую очередь, это налоговые 
и неналоговые доходы в раз-
мере 175,5 миллиарда рублей 
(прирост на 26%). 

Второй источник доходов 
южноуральской казны — 
федеральные средства. Речь 
идет о межбюджетных транс-
фертах и льготных целевых 
кредитах из федерального 
бюджета, которые привле-
каются для финансирования 
развития инфраструктуры 
в регионе. Их совокупный 
объем составляет 50,7 милли-
арда рублей (на 7,9% больше, 
чем на начало 2021 года). 

Между тем, как сообщали 
на комитетах представители 
областного министерства 
финансов, эта сумма изме-
нится после второго чтения 
проекта федерального бюд-
жета, в котором определятся 
дополнительно распределен-
ные Челябинской области 
межбюджетные трансферты. 

Поменяется в большую сто-
рону и динамика по доходам 
бюджета региона. 

Третьим существенным 
источником поступлений в 
2022 году станут остатки соб-
ственных средств областного 
бюджета в объеме 27 милли-
ардов рублей.

Примечательно, что объ-
ем поступлений бюджета 
Челябинской области на 2022 
год позволяет полностью сба-
лансировать его расходы, без 
привлечения коммерческих 
заимствований. 

— Главная тема повестки 
профильных комитетов — ре-
гиональный бюджет на следу-
ющий год и на плановые 2023 
и 2024 годы. По завершении 
работы комитетов мы под-
ведем итоги и на заседании 
Законодательного Собрания, 
которое состоится 25 ноября, 
примем областной бюджет 
в первом чтении. В декабре 
главный финансовый доку-
мент, по которому будет жить 
Челябинская область в 2022 
году, пройдет процедуру вто-

рого и третьего чтений, — от-
метил спикер регионального 
парламента Александр Лазарев 
(руководитель фракции «Еди-
ная Россия»).

Как проходила неделя про-
фильных комитетов, — на 
страницах этого номера. 

Накануне первого чтения законопроекта 
«О бюджете Челябинской области на 2022 год 
и на плановый период 2023-2024 годов» про-
фильные комитеты южноуральского парла-
мента рассмотрели основные параметры 
главного финансового документа по своим 
направлениям. В работе комитетов принимал 
участие председатель Законодательного Со-
брания Александр Лазарев (руководитель 
фракции «Единая Россия»). Во вторник под его 
руководством прошел ключевой комитет — по 
бюджету и налогам.

АЛЕкСАНдР ПАтРитЕЕВ. ФОтО дмитРия куткиНА

кОмитЕты ОдОбРиЛи 
бюджЕт РАЗВития

тАкжЕ В НОмЕРЕ:
первая пресс-конференция
нового спикера парламента...  с. 3

Александр ЛАЗАРЕВ,
председатель Законодатель-
ного Собрания Челябинской 
области (руководитель фракции 
«Единая Россия»):

Главная тема повестки 
комитетов — бюджет 

региона на 2022 год и на 
плановый период 2023 и 
2024 годов. По заверше-
нии работы комитетов мы 
подведем итоги и на засе-
дании Законодательного 
Собрания, которое состо-
ится 25 ноября, примем 
областной бюджет в 
первом чтении.
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В настоящее время объ-
ем дорожного фонда на 2022 
год составляет 17 млрд 215 
млн руб. Это деньги област-
ного бюджета. Но, как от-
метил министр дорожного 
хозяйства и транспорта Че-

лябинской области Алексей 
Нечаев, ко второму чтению 
предусмотрены средства из 
федерального бюджета на раз-
витие дорожного хозяйства в 
Челябинской области в раз-
мере 1 млрд 335 млн рублей. 

— Общий объем дорожно-
го фонда ко второму чтению 
областного бюджета может 
составить уже 18 млрд 550 
млн рублей. Если сравнивать 
с объемом первоначального 
дорожного фонда 2021 года 
(17 млрд 821 млн рублей), 
сумма на следующий год-
выше, — заверил министр.

Депутаты попросили уточ-
нить, как распределяется до-
рожный фонд Челябинской 
области в 2022 году в его 
нынешних параметрах. Так, 
6 млрд 763 млн рублей (при-
мерно 40% фонда) направят в 
муниципалитеты. К примеру, 
Челябинску запланировано 
3,3 млрд рублей, из них на 
содержание улично-дорож-
ной сети — 2,3 млрд, в рамках 
нацпроекта «Безопасные ка-
чественные дороги» — 1 млрд. 
Магнитогорску выделят по-
рядка 1,6 млрд рублей, из них 
на содержание улично-дорож-
ной сети — 1 млрд 453 млн, 
по нацпроекту — 150 млн, 
на приведение к националь-
ным стандартам пешеходных 
переходов — 44 млн рублей.

60% дорожного фонда вы-
делят на региональные доро-
ги, в том числе на содержание 
— порядка 5,85 млрд рублей, 
на ремонт — 3,1 млрд, на 
капитальный ремонт — 846 
млн, на строительство и ре-
конструкцию — 339 млн.

Знаковыми событиями 
следующего года станут ввод 
в эксплуатацию Ленинград-
ского моста в Челябинске, 
завершение работ по ули-
це 9 Мая в Магнитогорске, 
переход в активную фазу на 
сложном объекте — спирале-
видном путепроводе в Бакале. 

СТРоиТЕЛьНАЯ ПоЛиТиКА

Как сообщил депутатам ми-
нистр строительства и инфра-
структуры Юлий Элбакидзе, 
выделенные средства позволят 
построить 42 объекта газора-
спределительных систем об-
щей протяженностью порядка 
410 километров. За счет этого 
будет обеспечена возможность 
подключения к сетевому га-
зу порядка 6300 абонентов. 

— Деньги пойдут на стро-
ительство межпоселковых 
газопроводов, чтобы ряд на-
селенных пунктов мог войти в 
федеральную программу дога-
зификации, — отметил министр.

В 2022 году продолжится 
переселение граждан из вет-
хоаварийного жилья. В проекте 
бюджета для этого запланиро-
вано 3,9 млрд рублей. В свою 
очередь депутаты поинтере-
совались, будет ли выполнен 
план по переселению в теку-
щем году. Юлий Элбакидзе 
в этом заверил комитет. По 
его словам, сейчас, в конце 
года, как раз идет массовая 
сдача построенного жилья. В 
плане этого года — расселить 
41 тысячу кв. метров, новое 
жилье получат 1700 человек. 

В целом по линии мини-
стерства на 2022 год пред-
усмотрено финансирование 
в размере 16 млрд рублей (в 
2021 году — 14 млрд рублей). 
К примеру, на реализацию на-
циональных проектов в сле-
дующем году предусмотрено 
7,4 млрд рублей, из них на 
нацпроект «Жилье и город-
ская среда» — 5,2 млрд рублей. 

жКх

На газификацию выделят миллиард

В 2022 году на строительство газопроводов и газовых сетей в про-
екте областного бюджета заложен один миллиард рублей. Комитет 
по строительной политике и жКх обсудил основные параметры 
бюджета региона в части вопросов, курируемых комитетом. 

АЛЕкСАНдР ПАтРитЕЕВ

Александр МотоВиЛоВ, 
первый заместитель предсе-
дателя комитета по строитель-
ной политике и ЖКХ (фракция 
«Единая Россия»):

общий рост расходов 
бюджета по програм-

мам, курируемым коми-
тетом, более 40%. Но про-
ект бюджета подготовлен 
для рассмотрения пока 
только в первом чтении, 
по ряду направлений еще 
не учтены федераль-
ные деньги.

цифРА

планируется по нацпроекту 
«безопасные 
и качественные дороги» 
в области в 2022 году.

3,42
мЛРд РубЛЕй

На региональные дороги пойдет большая часть 
дорожного фонда области 

остальные средства направят муниципалитетам. Планы по рас-
пределению областного дорожного фонда в 2022 году рассмотрели 
депутаты комитета по строительной политике и жКх.

РОмАН РудиН
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иНициАТиВА

Следующий дорожный сезон 
регион встретит во всеоружии.

Заседание прошло под 
председательством спикера 
южноуральского парламен-
та Александра Лазарева (ру-
ководитель фракции «Единая 
Россия»). В работе комитета 
по бюджету и налогам при-
няли участие председатели и 
депутаты профильных коми-
тетов Законодательного Со-
брания, в том числе в форма-
те видео-конференц-связи. 

По словам областного 
министра финансов Андрея 
Пшеницына, параметры бюд-
жета основываются на пока-
зателях прогноза социально-
экономического развития 

Челябинской области, а также 
складываются по факту тен-
денций 2021 года, которые де-
монстрируют восстановление 
и укрепление региональной 
экономики. Поэтому в 2022 
году ожидается значительный 
рост доходов регионального 
бюджета, которые позволят 
сделать определенный ры-
вок и в его расходной части. 

В то же время с учетом 
сохраняющихся экономи-
ческих рисков собственные 
доходы рассчитаны на ос-
нове консервативного сце-
нария прогноза социально-
экономического развития. 

— Это своего рода стра-
ховка бюджета и залог его 
устойчивого исполнения, — 
отметил Андрей Пшеницын.

Еще один источник средств 
— поступающие в регион фе-
деральные ресурсы, которые 
складываются из целевых и 
нецелевых трансфертов. К 
первому чтению проекта бюд-
жета они рассчитаны в сумме 

50 млрд рублей.
— Ко вто-

рому чтению, 
после допол-
н и т е л ь н о г о 

распределения, эта сумма 
изменится в большую сто-
рону, — пояснил министр.

К слову, среди целевых 
федеральных ресурсов есть 
как новые направления под-
держки, так и расходы, фи-
нансирование которых со 
стороны федерации в 2022 
году существенно вырастет. 
Серьезным инструментом 
инфраструктурного разви-
тия региона в следующем 
году станут целевые льгот-
ные кредиты с федерального 
уровня, которые запланиро-
ваны в сумме 6,6 млрд рублей.

Третьим существенным ис-
точником обеспечения расхо-
дов станут остатки бюджета 
2021 года. На данный момент 
они планируются в объ-
еме 27 млрд рублей, которые 
перейдут на следующий год.

Рост доходов областного бюджета ожидается в 2022 году

заседание комитета по бюджету 
и налогам состоялось во вторник, 
23 ноября. оно стало итоговым 
в рамках недели профильных 
комитетов, посвященной рас-
смотрению проекта областного 
бюджета на 2022 год и плановый 
период 2023 — 2024 годов. 

цифРА

федеральных трансфертов 
рассчитаны к первому 
чтению проекта областного 
бюджета на 2022 год.

50
мЛРд РубЛЕй

тАкжЕ В НОмЕРЕ:
социальная сфера
остается приоритетом...        с. 4

НиНА ЧЕРкАССкАя

Авторами поправок высту-
пили председатель Законо-
дательного Собрания Алек-
сандр Лазарев, вице-спикер 
областного парламента Юрий 
Карликанов, заместитель пред-
седателя комитета по бюджету 
и налогам Леонид урмашов (все 
— фракция «Единая Россия»).

В первую очередь предла-
гается увеличить общий срок 
рассмотрения проектов на 
местном уровне с 30 до 45 дней, 
уточнить методику начисления 
баллов по критерию  «Количе-
ство жителей муниципально-
го образования или его части, 
заинтересованных в реализа-
ции инициативного проекта».

— Это изменение необ-
ходимо для создания рав-

ных условий для разных по 
численности жителей насе-
ленных пунктов в пределах 
одного муниципалитета, — 
пояснил Александр Лазарев.

Законопроект также до-
полняет критерии, на осно-
вании которых проводится 
конкурсный отбор проектов: 
«актуальность проблемы», 
«степень проработанности 
инициативного проекта».

Еще одна поправка касает-
ся изменения сроков внесе-
ния проектов, претендующих 
на реализацию с 2023 года. 

— Сейчас проекты вносятся 
с 1 января по 1 марта. Законо-
проектом предполагается их 
внесение в период с 17 октября 
по 15 ноября, предшествующие 
очередному финансовому году, 
— обратил внимание спикер 
областного парламента. — Это 
позволит планировать расхо-
ды на очередной год и фор-
мировать актуальный бюджет.

Кроме того, предлагаемые 
изменения уве-
личивают время 
на непосред-
ственное вы-
полнение работ.

В закон о народном бюджетировании 
внесут важные поправки
Депутаты комитета по бюджету 
и налогам поддержали измене-
ния в областной закон об иници-
ативном бюджетировании.  

НиНА ЧЕРкАССкАя

тАкжЕ В НОмЕРЕ:
в регионе расширят
поддержку инвесторов...      с. 5
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СЛОВО СПикЕРА

южноуральск                 
— южный урал

Первый вопрос — из Юж-
ноуральска. Руководитель 
городской ТРК Сергей Хажиев 
рассказал, что после выхода сю-
жета об избрании Александра 
Лазарева — уроженца Южноу-
ральска и в прошлом его главы 
— на пост председателя Законо-
дательного Собрания редакция 
получила сотни комментариев 
от жителей с поздравлениями 
Александра Владимировича и 
напутствиями на новые добрые 
дела. А вопрос следующий:

— жители помнят, сколько 
амбициозных инициатив вы 
реализовали, возглавляя город. 
они видят вашу активную работу 
в качестве депутата в Еманже-
линском округе. Став спикером, 
будете ли вы уделять столько же 
времени своему округу?

— Передайте от меня жи-
телям слова благодарности. 
Когда люди поддерживают, это 
наивысшая награда для любого 
руководителя. Но, во-первых, 
то были не мои инициативы, 
а инициативы жителей. Ни-
когда ничего я не делал один 
— всегда вместе с горожанами. 
Я реагировал на их мнение, по-
этому нам и удавалось достигать 
результатов. На сегодняшний 
день в сфере моего внимания — 
вся Челябинская область. Мне 
предстоит уделять внимание 
всем территориям региона. Для 
меня каждый из муниципали-
тетов  — приоритетный.

О жизненном пути          
и карьере

— Ваша карьера развивалась 
стремительно. Это были целе-
направленные шаги или больше 
элемент везения? Вы уже знали 
на каком-то этапе, что хотите 
возглавить областной парламент?

— Я никогда не ставил цель 
заниматься политикой, либо 
работать в органах исполни-
тельной власти. По окончании 

школы поступил в техникум, 
получил профессию токаря, 
параллельно отучился на во-
дителя и перед армией пошел 
работать. После службы в рядах 
Вооруженных Сил продолжил 
трудовую деятельность. 

В 2000 году довелось пора-
ботать в одной из первых тогда 
компаний сотовой связи — я 
открывал салоны связи в Юж-
ноуральске, Троицке, Карталах. 
Это было новое, интересное на-
правление, а я всегда стремлюсь 
к новому.

В 2005 году мне доверили 
возглавить производственно-
ремонтную базу крупного пред-
приятия, и нам удалось вывести 
его на хорошие показатели. С 
2010 года руководил южноу-
ральским заводом металлокон-
струкций. Тогда я попробовал 
себя как производственник и, 
в какой-то степени, антикри-
зисный управляющий. За год 
удалось поднять предприятие 
с колен, выплатить задолжен-
ность по зарплате, сформиро-
вать портфель заказов. 

В 2015 году от совета рабо-
тодателей Южноуральска мне 
поступило предложение из-
бираться на должность главы 
города. Предстояло исправить 
социально-экономическую си-
туацию, создать команду в му-
ниципалитете, чтобы отвечать 
запросам людей на комфортное 
проживание. Насколько пом-
ню, мы всегда были в десятке в 
рейтинге муниципалитетов. 

На выборах 2020 года я из-
бирался по спискам «Единой 
России», шел первым номером 
по Еманжелинскому округу, 
выиграл, после чего мне по-
ступило предложение перейти 
в Законодательное Собрание. 
Но того, что его возглавлю, не 
предполагал. Изначально кол-
леги-депутаты, партия «Единая 
Россия» доверили мне занять 
высокий пост первого вице-
спикера, возглавить комитет 
по бюджету и налогам. За год 
удалось вникнуть в работу. По-

нимаю всю ответственность не 
только за себя, но и за депутат-
ский корпус. Ответственность 
перед жителями региона.

— занимались бизнесом, были 
производственником, но в свое 
время пошли в исполнительную 
власть. Почему?

— Приходит время, когда за-
даешься вопросом: для чего ты 
нужен? Можно зарабатывать 
деньги как бизнесмен, а можно 
делиться своими знаниями, 
опытом, быть полезным. Мне 
всегда хотелось что-то сделать 
для своих земляков. У меня есть 
девиз: «Все, что мое, — самое 
лучшее». То есть все, что я воз-
главляю, это самое лучшее. 
Хочется, чтобы и Законодатель-
ное Собрание Челябинской 
области было лучшим в России, 
работая на благо жителей.

О бюджете развития 
и народном бюджете

— учитывает ли бюджет   
2022 года ситуацию с пандемией? 
Какую стратегию здесь планирует 
избрать законодательное Со-
брание?

— Последние годы выделя-
лись значительные средства на 
модернизацию здравоохране-
ния. Но пандемия устроила нам 
серьезную проверку на проч-
ность. Сегодня все направлено 
на то, чтобы стабилизировать 
ситуацию, вывести медицину 
на новый уровень. Да, в реги-
оне есть дефицит медкадров. 
Над решением этой проблемы 
активно работает как исполни-
тельная, так и законодательная 
власть. Уверен, сообща мы 
преодолеем эту ситуацию. Что 
касается бюджета 2022 года, на 
здравоохранение предусмотрен 
рост финансирования.

— областной закон об иници-
ативном бюджетировании реали-

зуется с начала года. Практика 
показала, что механизм требует 
доработки. Поправки уже под-
готовлены. Вы в числе авторов. В 
чем суть изменений?

— Для меня принятие этого 
закона стало принципиальным, 
поскольку я знаю наиболее 
тонкие вопросы в работе му-
ниципалитетов. Сегодня мы 
видим реализованные проекты, 
исходившие от жителей. Это 
настолько их заинтересовало, 
что при формировании бюд-
жета на 2022 год мы получили 
массу обращений о необходи-
мости увеличения суммы на это 
направление. Мы обратились к 
губернатору Алексею Текслеру, 
и если в 2021 году финанси-
рование составляло порядка            
750 миллионов рублей, то в 
бюджете 2022 года эта сумма в 
два раза больше — 1,5 милли-
арда. От этого закона зависит 
развитие наших городов и рай-
онов. Что касается поправок, 
увеличим сроки рассмотрения 
проектов конкурсной комисси-
ей, уточним методику начисле-
ния баллов по критерию «Ко-
личество жителей муниципаль-
ного образования или его части, 
заинтересованных в реализации 
инициативного проекта». Это 
создаст равные условия для жи-
телей разных по численности 
населенных пунктов одного 
муниципалитета.

О предпринимателях 
и QR-кодах

— Какие вопросы парламент 
рассмотрит в ближайшее время? 
обсудите ли федеральный закон 
о QR-кодах в авиа- и ж/д транс-
порте и общественных местах?

— Вопросов много. Так, в 
связи с пандемией актуальна 
поддержка предприниматель-
ства. На комитете по экономи-

ческой политике мы обрати-
лись к вице-губернатору Егору 
Ковальчуку, чтобы профильные 
министерства подготовили 
пакет мер поддержки бизнеса, 
находящегося в зоне риска.

Относительно QR-кодов, 
Госдума должна разослать зако-
нопроект во все субъекты РФ, 
чтобы регионы высказали свою 
точку зрения. Мы будем рас-
сматривать этот вопрос и, ко-
нечно, учтем мнение жителей.

О команде и семье

— Александр Владимирович, 
у вас большой хозяйственный, 
управленческий опыт, но уже 
больше года работаете в законо-
дательной власти. Где сложнее?

— Не могу сказать, что где-
то сложнее или проще. Самое 
важное — сформировать ко-
манду единомышленников. 

— В парламенте уже сложи-
лась «команда Лазарева»?

— Когда Законодательное 
Собрание возглавлял Владимир 
Мякуш, мы все, депутаты, были 
командой Мякуша. Если когда-
нибудь такое случится со мной, 
это будет зависеть не от меня, 
а от депутатов. Но сегодня в 
регионе есть единая команда — 
это команда Текслера, команда 
Челябинской области.

— Как семья отнеслась к ва-
шей новой должности? Чем зани-
маетесь в свободное время?

— Семья понимает, как ва-
жен мой пост. Спасибо им за 
поддержку. Дома могу ненадол-
го отключиться от работы, по-
общаться с родными. В свобод-
ное время занимаюсь спортом. 
В 2018 году впервые встал на 
коньки, по возможности играю 
с друзьями и коллегами в хок-
кей. Люблю ездить в лес, но не 
ради охоты, а просто любуюсь 
окружающей природой.

«В РЕГиОНЕ ЕСть  
ЕдиНАя кОмАНдА»

18 ноября прошла первая пресс-конференция 
Александра Лазарева в статусе председателя 
Законодательного Собрания. у журналистов бы-
ло немало вопросов к новому, единогласно из-
бранному спикеру регионального парламента. 
На каждый из них Александр Владимирович от-
ветил подробно. Главные моменты пресс-
конференции — в материале.

АЛЕкСАНдР ПАтРитЕЕВ. ФОтО дмитРия куткиНА

Александр Лазарев заверил журналистов, 
что он всегда открыт к диалогу со СМи.
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больше школ и детсадов

В регионе продолжится масштабное 
строительство дошкольных и образо-
вательных организаций. На эти цели 
выделят 7,36 млрд рублей. В 2022 году 
построят семь детсадов и три школы. 
С их вводом будет создано 980 мест в 
дошкольных образовательных органи-
зациях и 1,8 тысячи мест — в общеоб-
разовательных. С появлением новых 
школ сократится количество обучаю-
щихся во вторую смену. 

Кроме того, планируется выкуп пя-
ти зданий для размещения дошколь-
ных образовательных организаций. 
Преимущественно это коснется Челя-
бинска и Копейска. 

Также в следующем году заплани-
ровано приобрести несколько десят-
ков школьных автобусов. Областные 
власти не будут снижать расходы на 
приобретение учебников. На эти цели 
предусмотрено 170 млн рублей. 

медицину усилят 
современной техникой

По программе модернизации первич-
ного звена запланировано создание двух 
объектов здравоохранения — поликли-
ники в Красноармейском районе и хи-
рургического корпуса в Нязепетровске. 
Также откроют восемь ФАПов, построят 
больницы в Магнитогорске и Златоусте. 

На закупку оборудования направят 
6,6 млрд рублей. На эти средства приоб-
ретут два ангиографических комплекса 
для исследования сосудов сердца и го-
ловного мозга (один — в челябинскую 
ГКБ № 6, а другой — в кыштымскую 
ЦГБ), десять томографов и восемь ап-
паратов ИВЛ, а также ультразвуковой 
аппарат для исследования сердца и сосу-
дов. Часть средств пойдет на обновление 
парка машин. Будет приобретено обо-
рудование для нескольких региональных 
сосудистых центров и первичных сосу-
дистых отделений.

В здоровом теле 
здоровый дух

В сфере физкультуры и спорта 
завершится строительство спортив-
но-тренировочного комплекса по 

современному пятиборью «Рифей», 
пристроя к плавательному бассейну 
«Строитель». Откроется региональ-
ный центр олимпийской подготовки 
по хоккею.

Кроме того, планируется стро-
ительство и реконструкция девяти 
ФОКов, а также строительство семи 
ФОКов с универсальными игровыми 
столами.

Запланирован капремонт несколь-
ких стадионов — в Каслинском, Ку-
нашакском и Карталинском районах; 
приобретение спортинвентаря и обо-
рудования для физкультурно-спор-
тивных организаций.

Обновление «белого 
дома»

В сфере культуры и социальной 
защиты предусмотрена реконструк-
ция четырех объектов, ввод в экс-
плуатацию двух домов культуры и 
строительство центра культурного 
развития в Карабаше. 

Одним из ярких проектов 2022 
года станет масштабная реконструк-
ция объекта культурного наследия 
в Кыштыме — усадьбы Демидовых 
«Белый дом». Здесь создадут новый 

культурный объект. При этом все 
исторические ценности сохранят.
Кроме того, наш регион стал участ-
ником федеральной программы, по 
которой уже в этом году приступают 
к проектированию дома-интерната 
для престарелых и инвалидов в Крас-
ноармейском районе. Некоторую 
часть средств, выделенных по линии 
соцзащиты, потратят на текущие 
ремонты и приобретение автотран-
спорта для перевозки инвалидов. 

Выплаты станут больше 

Важной составляющей является 
социальная поддержка населения, по-
этому все выплаты проиндексируют. 

Так, увеличат ежемесячную денеж-
ную выплату жертвам политических 
репрессий. Вместо 1664 руб. они будут 
получать 2000 руб. Это изменение кос-
нется 14 тыс. южноуральцев. 

В следующем году продолжат вы-
плачивать вознаграждение за классное 
руководство педагогам. На эти цели 
предусмотрено 1,69 млрд руб. 

Новые меры поддержки

На заседании также прозвучала ин-
формация о новых мерах поддержки. 
Например, с 2022 года будет оказы-
ваться финансовая помощь семьям, в 
которых воспитываются дети с непе-
реносимостью глютена. Также регио-
нальные власти решили позаботиться 
о семьях с детьми, нуждающимися в 
непрерывном мониторинге глюкозы 
в крови. На обеспечение расходными 
материалами заложено 126 млн руб.

Впервые будут произведены выпла-
ты молодым ученым на приобретение 
жилых помещений.

По аналогии с программой «Земский 
фельдшер» в регионе запускается «Зем-
ский работник культуры». На эти цели 
в 2022 году выделено порядка 20 млн руб.

большую часть бюджета 
области в 2022 году напра-
вят на поддержку социаль-
ной сферы. как планируется 
распределить средства, 
обсудили депутаты двух ко-
митетов — по социальной 
политике и по молодежной 
политике, культуре и спорту.

оКРужАЮщАЯ СРЕДА

Cергей БуяКоВ, 
председатель комитета Законодатель-
ного Собрания по социальной политике 
(фракция «Единая Россия»):

На контроле у депутатов на-
ходится заработная плата и 

врачей, и учителей. Мы следим 
за тем, чтобы индексация, кото-
рая провозглашается, действи-
тельно была и педагоги и меди-
ки на себе почувствовали 
увеличение зарплаты. 

цифРА

предусмотрено на социальную сферу 
в бюджете Челябинской области 
2022 года. 

149
мЛРд РубЛЕй

Комитет по экологии и приро-
допользованию рассмотрел про-
ект бюджета в части вопросов, от-
носящихся к ведению комитета.

Финансирование подпрограммы 
«Охрана атмосферного воздуха» увели-
чилось на 76,5 млн руб. В рамках ее реа-
лизации будут совершенствовать умную 
систему наблюдения за состоянием воз-
духа, для этого приобретут стационар-
ный пост и передвижную лабораторию.

Регпроектом «Чистая страна» с 2022 по 
2024 год предусмотрена разработка доку-
ментации и рекультивация ряда свалок. 
Так, работы проведут в Верхнем Уфалее, 
Троицке, Магнитогорске, Златоусте, 
Озерске, Карталинском и Ашинском 
районах. Продолжится очистка и рекуль-
тивация земельного участка мазутохрани-
лища в Златоусте. На эти мероприятия в 
2022 году предусмотрено 347,3 млн руб.

При реализации подпрограммы «Ох-
рана водных объектов на территории 
Челябинской области» запланировано 
восстановление и экологическая реаби-
литация водоемов, проведение научных 
исследований для улучшения экобалан-
са Шершневского водохранилища, озер 
Большой Кисегач, Табанкуль и других.

В 2022 году увеличат финансиро-
вание подпрограммы «Охрана рас-
тительного и животного мира на 
территории Челябинской области». 

Запланированы комплексные обсле-
дования ООПТ и обустройство экотроп. 

Рост финансирования на 142 млн 
руб. запланирован и в обеспечении 
пожарной безопасности Челябинской 
области. Средства направят на созда-
ние двух новых областных пожарных 
частей. Также проведут закупку 12 по-
жарных автоцистерн и сборно-раз-
борного здания пожарного депо в селе 
Багаряк Каслинского района. Общее 
финансирование мероприятий под-
программы составит 853 млн руб.

доля областного финансирования экологических программ вырастет 

финансирование областных программ 
в 2022 году увеличится по сравнению с 
бюджетом этого года. Но в связи с за-
вершением рекультивации Челябинской 
свалки, которая финансировалась за счет 
федеральных средств, в проекте регио-
нального бюджета уменьшилась сумма 
средств по направлению «Экология». 

АНАСтАСия ХиВиНцЕВА

тАтьяНА НикОЛАЕВА

цифРА

заложено в бюджете 2022 года 
на охрану окружающей среды, из 
них 977 млн — областные средства.

1,21
мЛРд РубЛЕй

В мобильной лаборатории 
центра экомониторинга.
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На 2022 год расходы на 
областную программу запла-
нированы в размере 2 млрд      
780 млн рублей, что более чем 
в три раза превышает расходы 
2021 года (853,2 млн рублей).

— Программа изменилась 
в лучшую сторону и коли-
чественно, и качественно. 
Предусмотрен значительный 
рост в объемах поддержки 
инвестиционной активности 
и предпринимательства, — 
подчеркнул вице -губернатор 
Егор Ковальчук. — В части 

развития малого и среднего 
предпринимательства, само-
занятых предусмотрены меры 
поддержки в виде микрозай-
мов, грантов, субсидий. Также 
существенно увеличено фи-
нансирование мероприятий 
по развитию экспорта. Это 
создаст условия для развития 
экономики и повышения 
уровня жизни южноуральцев.

В частности, средства бюд-
жета  направят на новые ме-
роприятия. 

— Одно из новых направ-
лений — это компенсация 
затрат инвесторов на создание 
и реконструкцию объектов 
инфраструктуры, технологи-
ческое присоединение к сетям 
инженерно- технического  
обеспечения в целях реализа-
ции новых инвестпроектов. 
На эти цели предусмотрен 
1 млрд 251 млн рублей. Не-
обходимо широко информи-

ровать предпринимательское 
сообщество об этой новой 
форме поддержки, — отметил 
председатель комитета Евге-
ний илле (фракция «Единая 
Россия»). 

Также увеличены субсидии 
на развитие рынка газомотор-
ного топлива за счет трансфер-
тов из федерального бюджета: 
на строительство заправок 
природным газом и переобо-
рудование транспорта на ис-
пользование метана. 

Кроме того, в 2022 году 
больше средств направят на ре-
гиональные проекты нацпро-
екта «Малое и среднее пред-
принимательство и поддержка 
индивидуальной предприни-
мательской инициативы». Речь 
идет о сумме в 612 млн рублей, 
что, к слову, выше уровня этого 
года на 51%.

Председатель Законода-
тельного Собрания Александр 
Лазарев (руководитель фрак-
ции «Единая Россия») обратил 
внимание на то, что в бюджете 
2022 года нужно предусмотреть 
средства на поддержку малого 
и среднего бизнеса, пострадав-
шего в условиях коронавирус-
ных ограничений. Замгуберна-
тора предложение поддержал.

Рассматривая проект бюд-
жета на 2022 год, депутаты 
комитета по промышленной 
политике, энергетике, транс-
порту и тарифному регулиро-
ванию отметили, что в доку-
мент включены расходы по 
важным направлениям, кото-
рые ранее обсуждались на за-
седаниях комитета. В частно-
сти, речь идет о средствах на 
организацию регулярных пас-
сажирских перевозок по регу-
лируемым тарифам на соци-
ально значимых маршрутах.

С начала режима ограниче-
ний, вызванных пандемией, 
в территориях наблюдалось 
снижение пассажиропотока, 
в ряде случаев перевозчики 
отказывались от выполне-
ния своих обязанностей. 
Депутаты Законодательного 
Собрания оперативно взя-
ли ситуацию под контроль.

— В областном бюджете 
следующего года впервые 
предусмотрены расходы на 
организацию регулярных 
перевозок пассажиров по 
регулируемым тарифам, 
— подчеркнул первый за-
меститель председателя ко-
митета Владимир Перезолов 
(фракция «Единая Россия»). 
— На условиях софинанси-
рования с местными бюд-
жетами (в размере 25%) ре-
гион будет субсидировать 96 
муниципальных маршрутов. 
На наш призыв откликну-
лись 27 муниципалитетов, 
где будет организовано 
финансирование данных 
маршрутов. В то же время 
комитет обратил внимание, 
что пока не все территории 
включились в эту работу.

— Будем точечно взаимо-
действовать с остальными 
муниципалитетами, — за-
верил министр дорожно-
го хозяйства и транспорта 
региона Алексей Нечаев.

Еще одним новым направ-
лением финансирования в 
2022 году станет реформиро-
вание системы общественно-
го транспорта в Челябинской 
агломерации. На эти цели за-
планировано более 8,6 млрд 
рублей. Здесь наибольшие 
статьи расходов направлены  
на модернизацию троллей-
бусной сети, на строительство 
новых трамвайных линий.

В 2022 году в Челябинской 
области запустят ряд направ-
лений по стимулированию 
модернизации действующих и 
созданию новых производств. 
Это возмещение промышлен-
ным предприятиям части за-

трат на уплату первого взноса 
(аванса) по договору лизинга 
оборудования с российскими 
лизинговыми организациями. 
На эти цели предусмотрено   
40 млн рублей. Промпредпри-
ятиям также будут возмещать 

часть затрат на приобретение 
нового оборудования (заплани-
ровано 37,5 млн руб.). На субси-
дии бюджетным и автономным 
учреждениям для финансовой 
поддержки промышленных 
предприятий, осуществляю-
щих научно-исследовательские 
и опытно-конструкторские ра-
боты, заложено 50 млн рублей. 
Докапитализация областного 
фонда развития промышлен-
ности составит 72,5 млн рублей. 

Еще одно новое направле-
ние — субсидии бюджетным 

и автономным учреждениям 
на компенсацию расходов по 
продвижению отечественной 
продукции легкой промышлен-
ности на электронных торговых 
площадках (600 тыс. рублей). 

В числе направлений под-
держки, которые продолжат 
действовать в регионе, стоит 
выделить субсидии в целях 
внедрения наилучших доступ-
ных технологий и осущест-
вления импортозамещения 
— 117,5 млн руб. Речь идет об 
увеличении финансирования 
льготных займов фонда раз-
вития промышленности реги-

она (на 42,5 млн руб. больше 
по сравнению с 2021 годом).

Субсидии в размере 100 млн   
руб. предусмотрены на поддерж-
ку участников промышленных 
кластеров. В этом году объем этой 
поддержки был 20 млн рублей.

В рамках обсуждения проекта бюджета на 
2022–2024 годы комитет по экономической 
политике и предпринимательству рассмотрел 
финансирование госпрограммы «Экономиче-
ское развитие и инновационная экономика 
Челябинской области». 

РОмАН РудиН. ФОтО дмитРия куткиНА

цифРА

предусмотрено по программе 
«Экономическое развитие            
и инновационная экономика 
Челябинской области»                 
на 2022 год.

2,78
мЛРд РубЛЕй

ТРАНСПоРТ

Социально значимые маршруты 
начнут субсидировать
бюджет 2022 года — это бюджет развития и в том, что касается 
транспорта. На это направление заложено свыше 10,7 млрд 
рублей. Это более чем в два раза превышает сумму 2021 года. 
Такой объем финансирования предусмотрен в бюджете впервые. 

НиНА ЧЕРкАССкАя

цифРА

заложено в бюджете 
области по направлению 
«транспорт» на 2022 год.

СВышЕ

10,7
мЛРд РубЛЕй

Владимир ПЕРЕЗоЛоВ, 
первый зампредседателя 
комитета по промышленной 
политике, энергетике, транс-
порту и тарифному регули-
рованию (фракция «Единая 
Россия»):

Впервые субсиди-
руются социально 

значимые маршруты ре-
гулярных перевозок по 
регулируемым тарифам. 
Депутаты обсуждали эту 
тему весной, когда из-за 
пандемии снизился пас-
сажиропоток и перевоз-
чики отказывались вы-
полнять убыточные рей-
сы. теперь вопрос 
будет решен.

РЕАЛьНый СЕКТоР

Создание новых производств будут стимулировать

В бюджете на 2022 год предусмотрен рост финансирования по 
направлению «Промышленность». Появятся новые меры под-
держки. Этот вопрос обсуждался на комитете по промышленной 
политике, энергетике, транспорту и тарифному регулированию под 
председательством Павла Шиляева (фракция «Единая Россия»). 

АЛЕкСАНдР ПАтРитЕЕВ цифРА

запланировано в бюджете 
2022 года на поддержку 
промышленности.

бОЛЕЕ

578
мЛН РубЛЕй

ПОддЕРжку иНВЕСтОРОВ
В РЕГиОНЕ РАСшиРят       

Депутаты предложили широко информировать 
предпринимателей о новых мерах поддержки.
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кОмитЕты

ДЕПуТАТы В оКРуГАх

Большой православный 
комплекс в Пластовском 
районе будет состоять из кре-
стильного зала, колокольни 
и воскресной школы. Храм, 
площадь которого составит 773 
квадрата, смогут одновременно 
посещать более 500 прихожан.

Сейчас на строительной 
площадке ждут восьмитон-
ный колокол. Над его из-
готовлением трудятся ма-
стера Каменск-Уральского. 

Всего в звоннице будет 14 
колоколов, вес самого ма-
ленького — шесть килограм-
мов. На каждом инструменте 
будут красоваться лики святых 
и традиционные для православ-

ной веры символы. По словам 
вице-спикера южноуральско-
го парламента Константина 
Струкова (фракция «Единая 
Россия»), церковь возводили 
всем миром, вместе с неравно-
душными жителями района.

— Выражаю искреннюю 
благодарность всем, кто при-

частен к стройке, — обратил-
ся к пластовчанам депутат.

Константин Струков уве-
рен, что по завершении стро-
ительства храм станет новым 
центром притяжения жи-
телей и духовным центром 
Пластовского района и, без-
условно, его украшением.

По инициативе константина Струкова                    
в Пласте завершают строительство храма
Новый храм распахнет свои 
двери в середине декабря. Его 
возводят по инициативе заме-
стителя председателя зако-
нодательного Собрания Кон-
стантина Струкова (фракция 
«Единая Россия»). 

АНАСтАСия ХиВиНцЕВА

Поддержка фермеров. 
Развитие агротуризма

На развитие агропромышленного 
комплекса в 2022 году предусмотрено 
увеличение расходов областного бюд-
жета по сравнению с прошлым годом 
на 676,4 млн рублей. Основные на-
правления государственной поддерж-
ки сохранены, а по ряду значимых 
направлений существенно увеличены 
расходы. Так, общий объем субсидий 
на приобретение сельскохозяйствен-

ной техники увеличен на 231,6 млн 
рублей, на приобретение минераль-
ных удобрений — на 100 млн рублей, 
на поддержку животноводства — на 90 
млн рублей.

Также на реконструкцию и модер-
низацию объектов птицеводческой 
отрасли дополнительно выделено 100 
млн рублей.

Отметим, на заседаниях комитета 
по аграрной политике неоднократно 
поднимались вопросы развития в Че-
лябинской области сельского туризма 

и необходимости государственной 
поддержки данных проектов. Впервые 
в 2022 году выделяются бюджетные 
средства на развитие сельского туриз-
ма: на выплату грантов «Агротуризм» 
предусмотрено 3 млн рублей, а в 2023 
— 2024 годах — по 12 млн рублей.

На 2022 год Челябинская область 
прошла отбор по двум новым направ-
лениям поддержки в рамках государ-
ственной программы «Комплексное 
развитие сельских территорий в Челя-
бинской области» — это реализация 
мероприятий по благоустройству 
сельских территорий и субсидии на 
возмещение до 90 процентов затрат, 
связанных с оплатой труда и прожива-
нием обучающегося, направленного 
на производственную практику. 

Рост зарплат работников 
лесничеств

В части вопросов развития лесно-
го комплекса в 2022 году Главному 
управлению лесами Челябинской об-
ласти дополнительно из областного 
бюджета выделено 199 млн рублей. 
Общее финансирование из област-
ного бюджета составило 315,6 млн 
рублей, что в 2,5 раза превышает уро-
вень предыдущего года. 

Одним из важных направлений 
финансирования является органи-
зация работы лесопожарных фор-
мирований. Планируется увеличить 
расходы по данному направлению, 

что позволит повысить численность 
личного состава и заработную плату.

Также увеличены расходы на вы-
полнение мероприятий на террито-
рии Челябинского и Каштакского 
городских боров (охрана, воспроиз-
водство лесов, их защита от вредных 
организмов и других неблагоприят-
ных факторов).

Несмотря на то что за последние 
несколько лет парк лесопожарной и 
лесохозяйственной техники обнов-
лен на 87%, эта работа продолжится 
в 2022 году, а к 2024 году планируется 
полное обновление техники.

В то же время для использования 
данной специализированной техни-
ки требуются квалифицированные 
кадры, что неоднократно озвучи-
валось на заседаниях комитета. И 
впервые в следующем году в бюджете 
предусмотрены средства на решение 
кадровых вопросов: развитие школь-
ных лесничеств, повышение квали-
фикации сотрудников, приобретение 
жилья для привлечения молодых 
специалистов.

В следующем году на южном урале существенно увели-
чится финансирование госпрограмм по развитию агропро-
мышленного комплекса и лесного хозяйства. комитет по 
аграрной политике обсудил проект регионального бюджета 
на 2022 год и на плановый период 2023 и 2024 годов.

АлексАндр ПАтритеев. Фото дмитрия куткинА 

бюджЕт ПОмОжЕт 
ФЕРмЕРАм и ЛЕСНиЧим

цифРА

составит в 2022 году общее 
финансирование из бюджета 
региона вопросов развития лесного 
хозяйства.

бОЛЕЕ

315
мЛН РубЛЕй

Вячеслав ЕВСтиГНЕЕВ, 
председатель комитета Законодатель-
ного Собрания по аграрной политике 
(фракция «Единая Россия»):

В результате предваритель-
но проведенной совместной 

работы депутатов комитета с 
профильными органами испол-
нительной власти запланировано 
увеличение финансирования в ча-
сти вопросов, относящихся к 
ведению комитета.

Храм в Пласте возводили, 
как и полагается, всем миром.

Чествование известной 
на всю страну ватерпольной 
команды «Уралочка» состо-
ялось в культурном центре 
им. Ростова на «Красной гор-
ке». В числе гостей — пред-
ставители городской адми-
нистрации, руководители 
предприятий, болельщики. 

Одним из преданных 
болельщиков «Уралоч-
ки» считает себя и депу-
тат Законодательного Со-
брания олег Садовских 
(фракция «Единая Россия»). 

В рамках торжества парла-
ментарий поздравил дружный 
коллектив ватерполисток со 
знаковым достижением, а 
также вручил полезные по-
дарки всему составу команды.

— Этой победой гордится 
не только Златоуст, но и вся 
Челябинская область. Фи-
нал Кубка России был не-
простым. Но все же главный 
трофей приехал в Златоуст, 
благодаря слаженной и се-
рьезной работе всей команды 
и, безусловно, волевым реше-
ниям тренерского состава. 
Без преувеличения могу на-
звать великолепную и обая-
тельную дружину визитной 
карточкой нашего региона, — 
подчеркнул Олег Садовских.

Приятной неожиданно-
стью для гостей встречи, 
болельщиков и почитате-
лей команды стали твор-
ческие номера, которые 
приготовили спортсменки.

Олег Садовских поздравил 
ватерполисток «уралочки» с победой

Впервые за девять лет златоустовский спортивный коллектив 
«Динамо-уралочка» завоевал Кубок России по водному поло. 
С победой команду поздравил депутат законодательного Со-
брания олег Садовских (фракция «Единая Россия»).

ПО иНФОРмАции zs74.Ru
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ПАРЛАмЕНтСкАя НЕдЕЛя
ЛЕтОПиСь южНОГО уРАЛА

«Велик вклад 
южноуральцев»

Первая заметка, посвящен-
ная грядущему Дню танкиста, 
появилась в газете «Челябин-
ский рабочий» уже 22 августа 
1946 года. «Велик вклад юж-
ноуральцев в дело оснащения 
танковых и механизирован-
ных войск. Вот почему трудя-
щиеся Челябинской области 
с глубоким удовлетворением 
и радостью встретили со-
общение о ежегодном празд-
новании Дня танкистов. Вот 
почему в городах и районах с 
большим подъемом проходит 
подготовка к этому всенарод-
ному дню» — убеждала редак-
ция газеты.

На предприятиях в честь 
ожидаемого празднества 
активизировалась работа 
стахановцев. Так, работница 
завода имени Д.В. Колющен-
ко Екатерина Кожевникова, 
работая одновременно на двух 
станках, добилась выработки 
в 459% нормы. На Кировском 
заводе бригада стахановца 
Петрова своими энергичны-
ми усилиями подняла выра-
ботки до 200 — 240%. 

Гетман и махонин

1 сентября «Челябинский 
рабочий» опубликовал текст 
лекции генерал-майора 
танковых войск А.Гетмана 
«Советские танкисты в Вели-
кой Отечественной войне». 
Материал был специфичен, 

крайне объемен, мало эмо-
ционален, переполнен мас-
сой фактов и цифр. Кроме 
того, Челябинску и Киров-
скому заводу, Уральскому до-
бровольческому танковому 
корпусу в нем не отводилось 
центральной роли. Вряд ли 
такой материал мог оценить 
широкий читатель.

Этот недостаток был от-
части исправлен публикацией 
пятого сентября статьи глав-
ного инженера Кировского 
завода С.Н. Махонина. Статья 
с внешне неприметным на-
званием «Советское танко-
строение» была в два раза 
меньше по объему, однако со-
держала в себе мощный эмо-
циональный заряд. Главный 
тезис автора звучал следую-
щим образом: «Значительный 
вклад в развитие танковой 
техники и, таким образом, в 
разгром фашистской Герма-
нии, а затем и империали-
стической Японии, внес наш 
Кировский завод». Размыш-
ления С.Н. Махонина были 
просты и доступны для рядо-
вых рабочих.

27 августа было опубли-
ковано торжественное при-
ветствие трудящимся Урала 
от бойцов Уральского добро-
вольческого танкового корпу-
са. Фактически добровольцы 
отчитывались о выполнении 
ими клятвы, принесенной 
при отправке их на фронт. 

Вскоре в Челябинск при-
была и сама делегация Ураль-
ского добровольческого 

танкового корпуса. Пятого 
сентября ее представитель, 
майор Р. Дуэль, выступал 
перед собранием рабочих Ки-
ровского завода. На следую-
щий день делегация посетила 
трудящихся завода транспорт-
ного машиностроения (ныне 
«Станкомаш») и была на со-
брании демобилизованных 
танкистов в Доме офицера. 

телеграмма Сталину

Наконец, седьмого сентя-
бря было получено еще одно 
приветствие от руководства 
корпуса. На этот раз в центре 
его оказалось перечисление 
уже трудовых подвигов жите-
лей Южного Урала. Отдельно 
свои поздравления уральским 
танкостроителям, в том числе 
и работникам Кировского 
завода, выслал маршал броне-
танковых войск П.С. Рыбалко.

Седьмого сентября в зда-
нии театра Кировского завода 
состоялось торжественное за-
седание Челябинского горсо-
вета. Главными докладчиками 
стали генерал-майор танко-
вых войск К.А. Малыгин и 
уже упоминавшийся выше     
Р. Дуэль. В завершение со-
брания был принят текст при-
ветственных телеграмм И.В. 
Сталину и бойцам Уральского 
добровольческого танкового 
корпуса.

Выставка танков              
и мотопробег

Утром восьмого сентября 
в городском парке культуры 
и отдыха открылась выставка 
танков. Присутствовавшие на 
ней участники войны делились 
своими воспоминаниями. 

В 11 часов начались мас-
совые мероприятия на стади-
оне «Динамо», фактически 
ставшие основным событием 
праздничного дня. 

Первыми на спортивное 
поле вышли представите-
ли танковых частей. Они 
прошли строевым маршем, 
выстроились возле трибун и 
продемонстрировали при-
сутствующим гимнастические 
упражнения. После выхода 
танкистов на поле появилась 
и колона мотоциклов — это 
финишировал агитационный 
мотопробег, проехавший 300 
км по городам и районам Че-
лябинской области. 

Соревнования               
и народные гулянья

После первых выступлений 
последовали соревнования в 
беге и прыжках в высоту сре-
ди представителей военных 
частей и спортсменов города. 
Затем прошел футбольный 
матч между командой «Дзер-
жинец» и 
сборной 
танковой 
части. В 
перерыве 
матча состо-
ялись вы-
ступления 
штангистов, 
упражнения 
гимнастов 
на снарядах, 
шведская 
эстафета и 
бег с пре-
пятствиями. 

Во всех городских парках 
Челябинска вечером про-
ходили народные гулянья. У 
Дворца культуры Кировского 
завода были организованы 
танцы, в фойе расположилась 
фотовыставка. В областном 
краеведческом музее уже 
пятый месяц продолжала 
принимать посетителей экс-
позиция, посвященная вкладу 
Южного Урала в Победу.

В 18 часов на площади 
Революции состоялся боль-

шой праздничный концерт, 
проведенный усилиями кол-
лективов художественной 
самодеятельности. В 21 час 
город осветили залпы орудий 
и праздничный фейерверк.

Специальный номер

Восьмого сентября вышел 
специальный номер газеты 
«Челябинский рабочий», 
большая часть которого (три 
страницы из четырех) была 
посвящена Дню танкистов. 
Передовицу полностью отдали 
под поздравления. Там были 
напечатаны: приказ министра 
вооруженных сил, генера-
лиссимуса И.В. Сталина, уже 
упоминавшиеся выше письма 
маршала П.С. Рыбалко и бой-
цов Уральского добровольче-
ского танкового корпуса, не-
большая колонка от редакции. 

О своем 
вкладе в 
дело танко-
вого про-
изводства 
рассказы-
вали пред-
ставители 
Магнито-
горского 
металлур-
гического 
комбината, 
Челябин-
ского завода 

транспортного машиностро-
ения, Златоустовского метал-
лургического завода. Танкисты 
рассказывали о своих боевых 
подвигах. Ярко и красочно 
описывал процесс испытания 
танков инженер Кировского 
завода Н. Закржевский. Под 
соответствующую тематику 
была отдана рубрика «Цифры 
и факты».

Пожалуй, столь масштаб-
но этот профессиональный 
праздник область уже более 
не отмечала никогда.

11 июля 1946 года указом Президиума Вер-
ховного Совета СССР был установлен новый 
профессиональный праздник — день танкиста. 
Отмечать его следовало каждое второе вос-
кресенье сентября. В 1946 году эта дата при-
шлась на 8 сентября. конечно же, жителей 
Челябинской области, в годы войны ставшей 
центром всего танкового производства страны, 
этот праздник касался в первую очередь. 

миХАиЛ бАЗАНОВ. ФОтО  ПРЕдОСтАВЛЕНы ОГАЧО

ПЕРВый 
дЕНь 
тАНкиСтА

На Южном Урале 
есть свой праздник, 
посвященный 
танковой отрасли, 
— День героев 
Танкограда. 
Дата 6 октября 
установлена 18 августа 
2016 года решением 
Законодательного 
Собрания.

Сборка тяжелых танков на Челябинском 
Кировском заводе. 1945 г.

Ветераны Челябинской добровольческой танковой 
бригады у памятника добровольцам-танкистам. 1970-е гг.
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ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ
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Мастер-класс проходил в селе Весе-
ловка Златоустовского городского окру-
га. Парламентарии совместно с пред-
ставителями областных министерств 
и агентства международного сотруд-
ничества региона рассказали местным 
фермерам о том, что такое сельский ту-
ризм, кто может им заниматься, а также 
напомнили о существующих мерах го-
сударственной поддержки сельхозтова-
ропроизводителей в сфере агротуризма.

— Сельский туризм — одно из совре-
менных направлений туризма, которое 
активно развивается в Челябинской 

области. Гости из Санкт-Петербурга, 
Максим и Людмила Шевцовы, поде-
лились с фермерами Южного Урала 
опытом, полученным во Франции. 
Максим Викторович с 2005 по 2013 
работал в туристической компании в 
Париже, а также трудился и жил на фер-
ме в Нормандии. Безусловно, нашим 
фермерам подобные встречи полез-
ны, — отметила ольга Мухометьярова.

По завершении мастер-класса депу-
таты Законодательного Собрания при-
няли участие в экскурсии по территории 
местного гостиничного комплекса.

АГРоТуРизМ

Ольга мухометьярова и Владимир бекишев 
встретились с фермерами
Депутаты законодательного Собрания Челябинской области от фракции «Спра-
ведливая Россия» ольга Мухометьярова и Владимир бекишев приняли участие 
в мастер-классе «Гостеприимство в сфере агротуризма».

тАтьяНА НикОЛАЕВА. ФОтО С САйтА zs74.Ru

В 2020 году межпоселенческая 
центральная районная библиотека 
приняла участие в конкурсе на соз-
дание модельных муниципальных 
библиотек национального проекта 
«Культура» и получила финансовую 
поддержку из регионального бюдже-
та в размере 10 млн рублей. Админи-
страция Катав-Ивановского района 
выделила 500 тыс. рублей в рамках 
софинансирования. Кроме того, из 
местного бюджета было дополни-

тельно направлено более пяти мил-
лионов рублей на ремонтные работы.

Открытие библиотеки нового по-
коления проходило в формате экс-
курсии. Посетителей в информаци-
онном холле встречал робот «ЭР Бот 
промобокс 100 плюс», который может 
провести индивидуальную экскурсию 
по библиотеке. Здесь же, в информа-
ционном холле, находится интерак-
тивный киоск, который предназначен 
для предоставления справочной ин-
формации. Вся библиотека состоит 
из нескольких секторов: «Медиа-lab», 
«Фонд редкой книги», «PRO-чтение», 
«BOOK-лабиринт», «BIBLIO-маркет». 
Здесь есть зона комфортного и игро-
вого общения «Интеллектуариум» 
и интерактивный стол, за которым 
могут работать до четырех человек. 

КуЛьТуРА

Александр Решетников принял участие                      
в открытии библиотеки нового поколения

В Катав-ивановске состоялось торже-
ственное открытие библиотеки нового 
поколения. Мероприятие посетил депутат 
законодательного Собрания Александр 
Решетников (фракция «Единая Россия»). 
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